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要 闻

本报讯 4月 13日至14日，市委
常委、宣传部部长王爱武率队赴江西
省九江市开展“同饮一江水，共叙两
地情”九江、安庆文化交流演出活动，
并召开戏曲文化交流座谈会，九江市
委常委、宣传部部长孙金淼出席。

王爱武指出，希望双方以此次活
动为契机，持续开展文化交流活动，在
文化展陈打造、戏曲传承发展等方面
实现联动，分享发展经验与成果，全力
以赴推动两地文化事业高质量发展。

孙金淼指出，安庆与九江地缘相
近、人文相亲，黄梅戏作为重要的传统
文化瑰宝，承载了两地人民深厚的感
情。此次安庆与九江以戏为媒开展交
流，既是两地文化交流互通的重要途
径，也是发掘长江文化时代价值、打造
新时代文艺精品的重要实践。

会前，与会人员一同前往长江
国家文化公园九江城区段、九八抗
洪展陈馆开展实地调研。

（全媒体记者 管炜）

王爱武率队赴九江开展文化交流活动

以戏为媒开展交流
推动两地文化事业发展
孙金淼出席座谈会

本报讯 2024年安庆体育赛事
全面启动，一大波体育赛事活动正接
踵而来，为城市不断注入朝气和活力。

4月12日，迎江区教体局在安庆
市健康路小学港清校区举办首届迎
江区幼儿、小学生跳绳联赛。该比
赛分幼儿组和小学组，设30秒单摇
和双摇、一带一跳单摇跳、3分钟8
人“8”字长绳等项目，迎江区26个
幼儿园和小学共281人参赛。4月13
日，一场大别山百公里越野赛在岳
西县菖蒲镇拉开帷幕，吸引了来自
全国各地的越野爱好者参加，传递
运动健身理念，推动全民健身发展。

4月以来，随着天气回暖，城市
体育赛事也逐一回归。4 月 27 日，
2024“中国·皖美山水”骑行赛将在
长江边鸣哨起跑，分54公里和33公
里两个组别，这将是安庆城区首次
举办大规模的骑行比赛，届时将掀
起一股骑行热潮。

不单是跳绳、骑行和越野项目，
记者从安庆市教体局了解到，今年我
市将继续举办各类国家级、省市级等
体育竞技和群众赛事，力争在扩大赛
事规模、提高办赛水平、提升群众参
与度等方面实现新突破。

（全媒体记者 程呈）

今年安庆体育赛事全面启动
传递运动健身理念 推动全民健身发展

本报讯 “石某同意今年9月前
给第一笔钱了吗？谢谢你们帮忙让
石某打欠条。”4月7日，在宿松县检
察院办理的一起支持起诉的劳务纠
纷系列案件中，支持起诉的申请人田
某感慨地说。

本案中，宿松县司法局因农民
工缺少证据而将线索移送检察机关
办理。宿松县检察院调查核实相关
情况后，充分听取各方意见，确定
由包工头石某出具书面欠条，承诺
分期付清全部工资款，四名农民工
同意和解，双方达成和解协议。

对部分农民工来说，因为缺乏
欠条等证据，自身取证能力又有
限，难以通过人社或法律援助等途

径维护权益，也难以向法院提起诉
讼。对此，宿松县检察院与宿松县
人社局、宿松县司法局通力合作，
建立线索移送机制，及时获取缺少
证据农民工的讨薪线索。对申请人
确有客观原因不能自行收集证据
的，宿松县检察院通过实地核查等
方式协助收集证据，并在此基础上
开展支持起诉工作。据了解，近年
来，宿松县检察院坚持“让农民工
的每一滴汗水都能得到应有回报”
的原则，强化支持起诉职能，支持
帮助200多名农民工起诉追讨欠薪，
金额达150万余元。

（全媒体记者 周国庆 通讯
员 何秀益）

检察机关强化支持起诉职能

解决农民工忧“薪”事

为深入学习贯彻习近平生
态文明思想，经省委、省政府
批准，安徽省第四生态环境保
护督察组近日进驻安庆市开展
生态环境保护督察。

根据安排，省第四生态环境
保护督察组进驻时间为 30 天。
进驻期间（2024年4月8日—4月
30日，5月6日—5月12日）设立
专门值班电话：0556-5256016，专
门邮政信箱：安徽省安庆市0175

号邮政信箱，专门微信举报平台：
“安庆生态环境”微信公众号“督
察举报”专栏。督察组受理举报
电话时间为每天8:00—18:00。

根据省委、省政府要求和督
察组职责，省第四生态环境保护
督察组主要受理安庆市生态环
境保护方面的来电、来信、微信
信访举报。其他不属于受理范
围的信访举报问题，将按规定交
由安庆市处理。

2024年安徽省生态环境
保护专项督察公告

安徽省第四生态环境保护督
察组向安庆市转办第六批信访件。

4月14日，安徽省第四生态
环境保护督察组向我市转办生
态环境保护方面信访件 12 件，
其中来电举报6件、来信举报2
件、微信举报4件。按主要污染
类型分：水污染1件、大气污染
6件、噪声污染5件。

截至4月14日，省第四生态

环境保护督察组共向我市转办
信访件 119 件，已全部交办到
位，相关单位 （部门） 正在办
理中。按照省督察组要求，信
访件的办理情况在7天内反馈到
督察组，整改和处理情况将及
时向社会公开。

安徽省生态环境保护督察
安庆市协调联络组
2024年4月14日

信访举报转办情况公示

本报讯 4月 10日，位于宜秀区
的年产6GW光伏N型异质结电池片及
6GW光伏组件生产基地一期项目现场
是一派繁忙景象，工人们正在进行地
基混凝土浇筑。

该项目由安庆中登新能源有限公
司投资建设，被列入安徽省2024年重
点项目清单（B类）。项目总投资60亿
元，分两期建设，全面达产后预计年
产值约 75 亿元，年均税收约 1.35 亿
元。目前在建的一期项目用地 260
亩，投资约20亿元，建设2GW异质结

电池片和2GW光伏组件生产线，达产
后预计可实现产值约25亿元，年均税
收约4500万元。

项目负责人曹迅表示，在宜秀区有
关部门的大力推动下，该项目自去年12
月 12 日签约至今年 2 月 28 日开工建
设，仅用时78天，期间还经历了雨雪天
气、春节假期等，实际开工日期较原计
划提前了1个月；项目从签订土地成交
确认书到正式开工仅用时 6 天，实现

“拿地即开工”。“安庆的营商环境让我
们更加无悔于当初的选择。”曹迅说。

那么这一切是如何做到的？宜秀
区给出的答案是全流程贴心服务。

按以往的工作模式，项目业主要
走完土地供应流程，取得国有土地使
用证后，才能开始进行一系列项目报
批环节。待所有报批环节通过，项目
集齐国有土地使用证、建设用地规划
许可证、建设工程规划许可证后，才
能办理建筑工程施工许可证。工程建
设项目审批流程复杂，涉及部门多、
环节多、材料多、跨度时间长，是企
业最头疼的事情之一。为了消除企业
的“烦恼”，宜秀区企业服务中心采取
先行介入、上门服务、提前开展各项
准备工作、提供帮办代办和一对一全
程指导等措施，积极协调有关单位容

缺受理、联审联办、简化审批流程，
压缩审批时间，快马加鞭促进项目投
资落地。

“当地有关部门的高效服务让我们
非常省心，这也激励着我们加快建设
步伐，争取项目今年底建成投产。”曹
迅说。

去年以来，宜秀区共新签约亿元
以上项目30个，实施省级亿元以上重
点项目70个，累计完成投资84亿元。
宜秀区相关部门负责人表示，将始终
践行“企业至上、项目为王”的理
念，顶格推进“双招双引”，持续优化
营商环境，全力服务项目建设，推动
项目早竣工、早投产、早达效。
（全媒体记者 白萍 通讯员 龙开颜）

宜秀区开辟“绿色通道”助力重点项目建设

以“最优服务”换“最快进度”

4月13日，2024年大别山百公里之
菖蒲越野赛在岳西县菖蒲镇鸣枪开跑，
作为第十六届大别山（安徽·岳西）映山
红旅游文化月子活动之一，吸引了全国
各地近500名越野跑爱好者参赛。

全媒体记者 江胜
通讯员 邬晨阳 摄

越野赛开跑

“我就是要0化学添加！”
用省级非物质文化遗产顶雪贡糕

制作技艺制作出来的贡糕，其配料表简
简单单——糯米、白砂糖、芝麻、果料、
食用葡萄糖、食用植物油，一览无余，别
无他物。

为了传承这项传统技艺，守住这张
干干净净的配料表，40年来，吴祚生坚
守在家乡的食品厂里。

今年62岁的吴祚生在成为顶雪贡
糕非遗传承人之前，是一名化学系的高
材生。1979年，高考恢复的第三年，17
岁的吴祚生考上安徽大学化学系。

大学毕业后，他被分配到怀宁食品
厂。“食品加工涉及到发酵、保质保鲜等，
和我的专业很对口。”吴祚生回忆，那时
候食品厂做饼干、糖果、冰激凌，最有名
的要数顶雪贡糕，这是它们的拳头产品。

贡糕是怀宁县的传统名特产。怀
宁县及周边地区有春节制作贡糕、吃贡
糕习俗，寓意步步登高、日子一天比一
天更美好。因此，贡糕成为深受老百姓
欢迎的传统食品。

顶雪贡糕代表了怀宁贡糕的正宗

品质。据《怀宁县志》记载，顶雪贡糕因
其色洁白如高山之巅的白雪，故名“顶
雪”。清光绪三十二年（1906年），因为
在南京地方产品赛会上名列前茅，被进
贡给慈禧太后，受到赞赏，遂称“贡糕”。

从学校走进食品厂的吴祚生，愿意
学、肯吃苦、懂技术，十来年便从技术员
干到了厂长。

在技术上，吴祚生守正创新，他说：
“顶雪贡糕用的是最传统的工艺，都是
老师傅手工制作，我进厂之后改进了很
多工艺，比如以前的贡糕有很多碎粉，
改进之后更加绵密柔韧。”

在经营上，他不断扩大品牌影响
力。“以前顶雪贡糕的市场主要集中在
安庆本地，市场比较小。我成为厂长之
后，立即向外投放广告。”他说，“那时候
下了很大的决心、花了好大一笔广告
费，打开了南京、上海等周边市场。同
时，不断参展，持续做强品牌。”

1985 年和 1989 年，顶雪贡糕两度
获得国家轻工部优质产品称号；1988年
获中国首届食品博览会银奖；1990年获
中国妇女儿童用品四十年博览会银奖；

1995年获全国焙烤食品糖制品行业优
质名牌产品金奖；1998年被安徽省旅游
局指定为旅游定点产品……

本是一路繁花一路歌，但不巧的是
赶上了国有企业改制、停产。“顶雪贡糕
是怀宁名特产，也是怀宁最早的品牌，绝
不能失传。没有人接手，那就由我来
接！”2002年，吴祚生扛着压力，接过停产
的食品厂，成立安徽省顶雪食品公司。

然而，对传统工艺的坚守似乎变得
越来越难。

“要经过浸泡、炒制、陈化、配料、压
模、清蒸、切片等 20 多道传统工艺制
成，才能真正做到‘白如雪、捻如牌、薄
如纸、燃如炬’。”吴祚生指着车间内一
袋袋糯米粉和一缸缸绵白糖告诉记者：

“这些都是我们一锅一锅炒出来、熬出
来的，摆在这里进行陈化，要让它们吸
收充足的水分，做出来的贡糕口感才会

绵柔细腻。”
“比如糯米粉，要摆放半年之久，这

个过程很容易滋生霉菌等，质量检测就
没办法通过，如果检测不合格就会面临
高额罚款。”吴祚生说，“我是学化学的，
当然知道，如果往里面稍微用一点点添
加剂，就能改善产品的色泽、口感，延长
其保质期。但出于对传统工艺的坚持、
对食品安全的考虑，我还是选择不用。”

那还能怎么办？吴祚生的答案是升
级车间，改变存储环境，再用紫外线、臭氧
每天杀菌，建起实验室，严控产品质量。

执着坚守，最终换来顶雪贡糕制作
技艺入选省级非遗代表性项目名录，顶
雪贡糕获评“中国地理标志证明商标”

“国家地理标志保护产品”。“保持0化
学添加，拒绝‘科技与狠活’，我会一直
守住这个底线。”吴祚生坚定地说。

全媒体记者 江露露

“化学人”偏要坚持“0化学添加”

吴祚生40年守护一张干净的配料表

本报讯 4月12日上午，在位于迎
江经济开发区的安庆祥路年产 100万
吨超强钢新材料一期项目现场，工人们
正在进行配电房改造、防火涂料施工
等。“项目在去年宜商大会上签约落地，
在各部门的强力推动下，进展迅速，8
月份开工建设，再到去年底主体结构封
顶，仅用了136天，非常给力，我眼见着
它一天一个样子。”该企业项目经理董
青说，“预计今年5月底逐步上生产线，
7月份开始试生产。”

安庆祥路项目投资52亿元，由宁波
祥路中天新材料科技股份有限公司投
资建设。该公司是一家高新技术企业，
已获得专利近百项，其中发明专利十多
项。安庆祥路项目投产后，主要产品包
括汽车前后防撞梁、车门防撞梁、底盘

地梁、车窗导轨、机舱横梁等。一期项
目建设生产线20条、生产厂房近10万平
方米；二期建设生产线80条、生产厂房
约27万平方米，项目全部建成后年产值
约100亿元。

在该项目启动建设之初，迎江经济
开发区即成立工作专班，将土地报批、
项目拿地等环节全部纳入帮办代办范
围，并跟进项目水电气要素保障，通过
采用联办模式，简化申报流程，项目手
续办理普遍提速80%。“各部门的高效
服务，让项目有望提前2个月竣工，安
庆优质的营商环境让我们发展的信心
倍增。”董青表示。

加快发展跨越，潜力在工业、出路
在工业、希望在工业。面对土地资源紧
张现状，迎江区实施工业空间“双拓”行

动，全力“建新区、挖潜力、设飞地”，去
年共处置闲置低效用地992.7亩，出让4
宗工业“标准地”517亩。该区以现场
调度的脚步，丈量项目建设的进度，
超威、深安、锦美一期等19个项目开
工建设，祥路、亿思特二期、毅帆二
期等 5 个项目主体封顶，正海、微
五、尚闻等13个项目竣工投产，衡川
再次刷新项目建设速度，从开工到封顶
只用了88天。

同时，迎江区以无处不在的理念呵
护营商环境，用“真金白银”助力企
业轻装上阵。优化顶格服务机制，开
展政企早茶会、现场办公会等活动，
建立“马上就办”快速通道，成立

“检企驿站”护企工作室，帮助企业解
决生产经营问题；聚焦金融服务实体

经济，帮助 274家企业获得融资 56.5
亿元；持续深化“放管服”改革，去
年新增各类市场主体7941户，其中企
业3154户，营商环境考核连续5年为
全市“优秀生”……

抓项目，帮企业，由此带来的成效
显现，迎江区发展“含金量”大幅提高。
2023年，该区签约亿元以上项目28个，
其中50亿元以上的大项目3个，“双招
双引”工作全市排名第一；制造业发展
增速获评全省“10快区”，民营经济考核
全省第8位，迎江经济开发区考核全省
第34位，一年时间前进了44位；新增规
上工业企业13家、高新企业4家、战新
企业3家，规上工业亩均税收同比增长
79.9%。
（全媒体记者 白萍 通讯员 徐飞）

迎江用“真心”和“真金”助力企业发展

拓展发展空间 力撑工业向上


